

Centre Jeunesse Emploi Inclusif phase II (CJEI) – San Juan de Miraflores, Lima, Pérou.

Rapport rédigé par Jean-Stephan Clerc

Vendredi 10 mars 2023, la Municipalité de San Juan de Miraflores a organisé un événement pour la « Journée Internationale de la Femme ».



Journée Internationale de la Femme dans le quartier de San Juan de Miraflores à Lima

Dans le courant de l'après-midi, des danses, des chants et des discours ont été présentés pour célébrer ce moment tant attendu par beaucoup de femmes de San Juan de Miraflores, quartier qui se trouve dans la zone sud de Lima.



Moments très émouvants pour de nombreuses femmes présentes à cet événement.

En parallèle à cela, la Municipalité a donné la possibilité à l'Association Kallpa et à certain.e.s bénéficiaires du projet CJEI ou CJE de tenir un stand pour présenter leur entreprise et vendre leurs produits à la population. Cinq stands ont été mis à disposition. Cet événement m'a dès lors permis de rencontrer trois jeunes en situation de handicap et leurs proches, ainsi que deux

femmes un peu plus âgées qui ont également pu suivre certains ateliers de formation du projet CJEI ou CJE.



Stand de pâtisserie tenu par deux familles.

Première rencontre : María marche avec des béquilles et vend des gâteaux

“Bonjour, je m’appelle María de Jesus. Je vends avec ma maman de la pâtisserie. Depuis maintenant deux ans, je suis les ateliers d’entrepreneuriat de l’Association Kallpa. J’ai énormément appris, non seulement comment faire des gâteaux mais aussi comment gérer mon entreprise. J’ai un problème physique. Je ne peux plus marcher suite à un accident, depuis 12 ans. Je me déplace actuellement avec des béquilles. Je suis très reconnaissante pour ce que m’a apporté Kallpa. Sans Kallpa, je ne crois pas que j’aurais pu faire ce que je fais maintenant.”



María de Jesus et sa maman

Deuxième rencontre : Betty et Emma, handicapée mentale, vivent de leur entreprise de pâtisserie

“Bonjour, je m’appelle Betty. Je suis la maman d’Emma. Ma fille est handicapée mentale. Seule, elle ne pourrait pas faire grand-chose. Nous avons connu Kallpa par le biais de l’OMAPED (Bureau Municipal pour les Personnes en Situation de Handicap) depuis plus d’une année et demie. De là, Emma a suivi avec moi des ateliers d’entrepreneuriat et de pâtisserie. Et le truc super, c’est que nous avons gagné un prix dans le cadre du concours du capital de départ. Actuellement, nous vivons bien de notre entreprise créée et formalisée grâce à Kallpa.”



Emma avec sa maman à côté d’un magnifique gâteau aux pommes

Troisième rencontre : Carlos Miguel, handicapé mental, prépare des repas

“Bonjour, je suis Gladys, la maman de Carlos Miguel. Mon fils a 32 ans et un handicap sévère mais est très sociable. Toujours très souriant ou en train de rigoler. Cela fait une année que nous avons connu Kallpa par le biais de l’OMAPED. Je suis vraiment très reconnaissante du travail de Kallpa. Si nous n’avions pas rencontré cette association, jamais je n’aurais pu imaginer qu’avec mon fils, nous allions pouvoir démarrer une petite entreprise. Nous préparons des menus tous les jours et cela fonctionne relativement bien. Malgré son handicap, Carlos Miguel est très actif dans nos activités. Aujourd’hui, par exemple, nous avons préparé du riz avec du poulet¹.”

¹ En espagnol “Arroz con Pollo”, plat très répandu au Pérou.



Carlos Miguel en train de dessiner son prochain menu

Quatrième et cinquième rencontres : deux amies créatives et entreprenantes

“Bonjour, je m’appelle Lola Prado. J’ai 60 ans. Avec mon âge, je suis un peu handicapée physiquement. Je tisse des habits depuis quelque temps mais grâce à l’Association Kallpa, j’ai appris à faire ma comptabilité et à mieux comprendre comment gérer mon entreprise. Actuellement, mon entreprise fonctionne plutôt bien et j’en suis très fière. Merci Kallpa.”

“Bonjour, je m’appelle Florinda Cunays. J’ai 64 ans et comme Lola, j’ai quelques problèmes physiques. Oui, nous n’avons plus 20 ans (*rires*). Je produis des savons pour se laver et se doucher, et des fleurs en plastique comme produit artisanal pour donner de belles couleurs pendant longtemps à votre maison. Avec Lola, nous avons commencé à suivre des ateliers de Kallpa du CJE juste avant la pandémie. Cela nous a un peu pris du temps avant de comprendre comment fonctionnait les rencontres virtuelles durant la pandémie, mais nous avons ensuite beaucoup appris grâce à Kallpa. Vraiment Kallpa, merci, merci et encore merci.”



Lola et Florinda, deux amies qui ont participé ensemble aux différents ateliers de Kallpa pendant la pandémie.

Moments très sympathiques avec ces différentes personnes qui ont pu bénéficier des services de Kallpa au cours de ces dernières années.

Sur le point de rentrer chez moi, j'ai croisé une personne qui travaille pour l'Association Manuela Ramos, une organisation féministe péruvienne qui a pour but d'améliorer la situation des femmes dans le pays depuis 1978. Dans son dos, j'ai pu lire cette phrase ci-dessous que j'ai beaucoup aimée.



Pour l'égalité au Pérou, ensemble mettons fin à la pauvreté

“Así es. Algún día lo lograremos.”